

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh sektor pertanian, sektor industri, dan sektor perdagangan terhadap pertumbuhan ekonomi di Jawa Tengah. Hasil analisis dari bab-bab sebelumnya peneliti memberikan beberapa kesimpulan, yaitu :

1. Variabel sektor pertanian (X1) mempunyai pengaruh positif terhadap pertumbuhan ekonomi di Jawa Tengah, hasil dari uji t nilai  $t_{hitung} > t_{tabel}$  ( $4,422 > 2,048$ ) dan nilai Sig.  $0,00 < 0,05$  maka  $H_0$  ditolak dan  $H_1$  diterima. Dari hasil tersebut dapat disimpulkan bahwa sektor pertanian mempunyai pengaruh terhadap pertumbuhan ekonomi di Jawa Tengah. Hal ini berarti berkembangnya pertanian dapat menjadi sumber pendapatan masyarakat sehingga meningkatkan pendapatan masyarakat dan tercapai pertumbuhan ekonomi.
2. Variabel sektor industri (X2) mempunyai pengaruh positif terhadap pertumbuhan ekonomi di Jawa Tengah, hasil dari uji t nilai  $t_{hitung} > t_{tabel}$  ( $12,063 > 2,048$ ) dan nilai Sig.  $0,00 < 0,05$  maka  $H_0$  ditolak dan  $H_1$  diterima. Dari hasil tersebut dapat disimpulkan bahwa sektor industri mempunyai pengaruh positif terhadap pertumbuhan ekonomi di Jawa Tengah. Hal ini berarti berkembangnya industri berkontribusi dalam penyerapan tenaga kerja perusahaan yang nantinya akan dapat menambah pendapatan masyarakat sehingga tercapai pertumbuhan ekonomi.
3. Variabel sektor perdagangan (X3) mempunyai pengaruh positif terhadap pertumbuhan ekonomi di Jawa Tengah, hasil dari uji t nilai  $t_{hitung} > t_{tabel}$  ( $7,486 > 2,048$ ) dan nilai Sig.  $0,00 < 0,05$  maka  $H_0$  ditolak dan  $H_1$  diterima. Dari hasil tersebut dapat disimpulkan bahwa sektor perdagangan mempunyai pengaruh terhadap pertumbuhan ekonomi di Jawa Tengah. Hal ini berarti semakin berkembangnya perdagangan dapat menciptakan peluang kerja bagi masyarakat yang nantinya akan dapat meningkatkan pendapatan masyarakat sehingga tercapai pertumbuhan ekonomi.

**B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian serta kesimpulan yang telah disajikan, maka peneliti memberikan saran kepada pihak yang terkait agar penelitian kedepannya dapat lebih baik. Adapun saran yang disampaikan adalah sebagai berikut :

1. Diharapkan penelitian selanjutnya dapat memperluas jangkauan penelitian, karena pada penelitian saya hanya pada lingkup Jawa Tengah. Selain itu, penelitian selanjutnya juga diharapkan menambahkan variabel lain selain sektor pertanian, sektor industri, dan sektor perdagangan yang juga mampu mempengaruhi pertumbuhan ekonomi.
2. Diharapkan pemerintah Jawa Tengah untuk mengendalikan pengalihan fungsi lahan pertanian, agar sektor pertanian dapat terus memberikan kontribusi terhadap pertumbuhan ekonomi.

